



長 健太さん(高田)  
愛莉(あいり)ちゃん  
平成23年12月8日生まれ



発行所  
福岡県建設労働組合  
大牟田支部  
〒836-0044  
大牟田市古町3-2  
TEL(53)1533 FAX(54)6830  
発行・編集者 矢野 誠

# 輝け未来へ



## 今年も親子で頑張ります

銀水の「コミュニティーキッチン絆」の改造工事現場にて

左 吉山亮爾さん(兄) 中 吉山雅夫さん(父) 右上 吉山大嗣さん(弟)



【三小田邦子さん 施主】  
吉山さんたちには、店舗への改装をお願いしています。親身になって相談ののってくれるので、助かっています。

【吉山大嗣さん 33才】  
大工になる前は、まったく別の業種でしたが、祖母にステキな家をプレゼントしたいと思い23才の時に大工になる決意をかためました。大工になって、多くの方との出会いが楽しいです。

【吉山亮爾さん 36才】  
大工になって仲間たちの現場で仕事することも多く、そのときは楽しく仕事しています。腕を磨くにも技術を競い合え、そういった現場は色々勉強になります。

【吉山雅夫さん 63才】  
弟も昨年結婚し、めでたい気持です。これを機にひと羽ばたきして、どんどん仕事を増やして行かなければと思っています。息子たちには健康に気がつけがなばつてほしいです。

く、人生勉強なっています。周りの先輩たちにも色々な技術を教わりながら、腕を磨いていきたいです。昨年、結婚したので今年も仕事に遊びがなばつていきます。

【吉山亮爾さん 36才】  
大工になって仲間たちの現場で仕事することも多く、そのときは楽しく仕事しています。腕を磨くにも技術を競い合え、そういった現場は色々勉強になります。

吉山亮爾さん(南関分会)は今年36才になる年男さんです。大工になるうと高校のときに思い卒業前には、筑後で大工をしている親方のところへ弟子入りを決めました。そこでは5年ほど修行。親方は口少ない方で「亮爾ががんばれ」とだけ言います。

**むじろ**  
▼2012年の漢字は「金」が選ばれました。ロンドンオリンピックでの過去最多でのメダルラッシュ、山中伸弥氏のノーベル賞受賞など数々の「金字塔」が打ち立てられた。他にも932年ぶりに全国的に観測された金環日食、自立式電波塔として世界一の高さとなった東京スカイツリーの開業、消費税や生活保護など金に関わる問題の多発などで一番になった。「金」は2000年にも選出されており、初めて複数度選出された漢字になりました。▼総選挙の結果には愕然とさせられました。歴代の自民党政治が作り出した「膨大な借金」と「格差社会」、いままた庶民に痛みを押し付ける「消費税の大増税」と「軍隊を持つ国」への推進を多くの国民は決して認められませんでした。決断してありません。民主党が選挙公約をことごとく打ち破り、政治不信を作りだして投票の「棄権」に現れたのではないのでしょうか。しかし大変な結果になりました。紐を締め直して頑張らんと政治に殺されてしまいます。

# 首都圏アスベスト勝訴判決 国の責任を認める

提訴から4年5ヶ月、東京・埼玉・千葉の仲間たちが、「国とアスベスト建材製造企業38社」に対して訴訟をおこし、東京地方裁判所は「国の責任を認める」判決を出しました。

12月5日、福岡から九州アスベスト訴訟団の原告を含め5人で東京地裁にかけつけました。地裁前には、原告をはじめ支援者など約2000人がびっしりと埋め尽くしていました。

浜地裁での原告全面敗訴の不当判決の不安が少なからずあり、不安の気持ちで判決の結果を待っていました。午後3時過ぎ「勝訴」の旗を持って弁護士が駆け込んできたときには、待機していた2000人が一斉に歓喜の声と拍手が響き渡り、原告と支援者は涙を流して抱き合い喜びあいました。



勝訴の旗に喜び合う  
石原さん(右)と  
柴田さん(左)

## 企業への請求棄却 未救済者150人

一緒に参加していた原告の団副会長の石原律子(大牟田)さんと追加提訴者の柴田清子(北九州)さんも手を取り合せて喜びあいました。

## しかし勝利の知らせも「製造企業に対しては請求を棄却」、原告

「患者数308名の内一人親方や中小事業主は請求を認めない」また「1981年(昭和56年)以前やそれ以降1年以上の雇用されていた仲間は認められ

ない」として150人が救済されない事態が明らかになって、全面勝利ではなく一部勝利に、心の底から喜べない心境になり、悔しい思いが湧き上がってきました。

判決後に原告や支援者2000人は日比谷公会堂に結集し、判決の意味を理解しあい、今後の闘いの方向を確認しあいました。

12月20日に熊本の仲間を含め追加提訴を行うことができましたが、これからも増え続けていく建設アスベスト被害者の全ての人が早期に救済されるよう、「建設アスベスト被害者補償基金」を創設させることが必要です。

東京での判決は一部勝訴であるけど横浜の判決からみれば大きな前進です。今まで武器のない闘いでしたが、裁判での「勝訴」という「勝利の武器」を持

た衆議院解散総選挙の結果にふれ、増税反対の我々にとっては、増税を推進した自民党・公明党が伸び、大変厳しい結果となったと述べ、税金をめぐる厳し

い情勢を話しました。その後福建労の「税金対策の手引き」にそつて、税務行政の特徴と税務調査対策、所得の計算と確定申告、消費税と確定申告など説明し、「所得とりまとめ帳」で具体的な記帳の仕方や「収支内訳書」を完成させるまでの手順を講演しました。

## 税金対策学習会

### 納税者の権利と情勢を学ぶ

12月17日(月)、税金学習会を開催し52人の参加でした。まず先におこなわれ

た衆議院解散総選挙の結果にふれ、増税反対の我々にとっては、増税を推進した自民党・公明党が伸び、大変厳しい結果となったと述べ、税金をめぐる厳し

りまとめ帳」で具体的な記帳の仕方や「収支内訳書」を完成させるまでの手順を講演しました。

## 衆議院選挙結果について

書記長 矢野 誠

12月16日投票で行われた衆議院選挙は、民衆離党者や地域政党など、第三局と称する新党が乱立する中で、マスコミも国民生活に大切な「消費税」や「TTP参加」「憲法」など重要な争点をぼかした報道に明けくれば、結果、政治不信から投票に行かない国民を大量に作り出し戦後最低の投票率となりました。

選挙の結果は自民党が、単独で絶対安定多数を確保して政権復帰が確実。連立相手と目

される公明党とあわせれば再議決可能な3分の2の議席を確保することになり、公約を投げ捨てた民主党は57議席と大幅に減少させる結果となりました。

貧困化が深刻化し、労働条件が悪化し続ける。それらの改善のためには、私たちの要求を掲げる政治勢力が国政での比重を高める必要があります。

しかし、消費税率引上げ 優遇税制は正などの税制改革を求めると同時に、引き続きの闘いの強化がもたられます。

建設労働者と国民の



52人が参加し学習会

「収支内訳書」を完成させるまでの手順を講演しました。

(木部通信員)

# 丸のこ等取扱・振動工具取扱 作業従事者教育

開催場所 大牟田エコサックセンター

「丸のこ等取扱作業従事者教育」と「振動工具取扱作業従事者教育」が左記日程で開催されます。(建災防主催) 詳しくは、組合までご連絡ください。どちらも定員50名になり次第締め切りとなっております。

日程：2月7日(木)

①丸のこ等取扱 9時～12時50分  
②振動工具取扱 13時～17時50分

受講料：①六五〇〇円  
②七一〇〇円  
(建災防会員は六〇〇〇円)  
(建災防会員は六六〇〇円)

## 太極拳教室

今月は21日(月)

毎月1回、組合事務所に於いて太極拳教室を開催しています。健康のためにいい汗流しませんか?  
1月は21日(月)の午後1時30分から。



【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります! どこでしょう?(作・野上和彦)



【先月の答】①左手前で寝ている人の首 ②扉の手前のパイプ ③開いている扉の手前の方の線が消えている ④読んでいる本が厚い ⑤乗車している子の右手 ⑥一番後ろの人の髪 ⑦左前から2列めの子の髪

7つのまちがいが答えと近況をハガキに書いて事務所まで送付ください。抽選で5名様に粗品プレゼント。

〒836-0044 大牟田市古町3の2 福岡県建設労働組合大牟田支部

## ひろば

【古澤喜美子 歴木A】  
2012年(年女)  
も無事終わる事が出来ました。悲しく辛い別

れも数件有りりましたが、それ以上に嬉しい事も数多く有り、体調にも恵まれ感謝です。年末には同期5人組でセキアでの1泊のんびり過ごせましたし、皆様のおかげ

【黒肥地征子 荒尾】  
私はお餅が大好き!

ぜんざい、あべかわ、きなこ餅、おでん(油あげの中に餅を入れて)。納豆とマヨネーズを混ぜて餅にはさんで食べるの。この際少し太るのを覚悟で!

## 住宅エネルギー施工技術講習会

新築住宅の省エネ基準適合率を平成32年度までに100%とすることを目的とし、地域の木造住宅生産を担う大工技能者等断熱施工にかかわる方を対象とした、住宅省エネルギー施工技術者講習会が福岡県内で行われます。

開催日 1月16日(水) 9:30~17:00  
1月26日(土)  
会場 サンマリン福岡  
参加費 1,000円

参加費用は、1000円(修了証発行費用)で申し込みが必要です。定員40名。

## 増改築相談員研修会

日時 新規 2月17日(日)~18日(月)  
更新・再登録 2月18日(月)  
会場 福建労会館(福岡市南区清水)  
受講料 新規 組合員3万円(外3万5千)  
更新・再登録 組合員2万円(外2万5千)  
受講資格 実務経験10年以上(住宅新築工事または、住宅リフォームに関する)必要なもの 受講料・顔写真(45×35mm)  
申込締切 2月7日

住宅に関するストック活用が重視され、住宅リフォームによる住居水準の向上に関するニーズが高まる一方で「悪質リフォーム」が

社会問題化するなど、安心できる良質な住宅リフォームが求められています。このような状況の中で、豊富な経験と知識を持つ消費者に対する適切なアドバイスを行うことができない増改築相談員に対し、多くの期待が寄せられています。2月に福建労会館(本部)で増改築相談員研修会が開催されます。お申込みは組合事務所まで。

### 橘分会 山口政敏さん逝去

◆12月11日、橘分会の山口政敏さんがお亡くなりになりました。(享年64歳)  
謹んでおみやみ申し上げますとともに心からご冥福をお祈りいたします。

### おみやみ申し上げます

◆11月16日、松原分会の中村正志さんの御尊父様がお亡くなりになりました。

### 新しい仲間です よろしく

氏名	職種	所属	氏名	紹介者	所属
長浦 一男	官	南関	長浦 一男	事務	南関
長浦 裕介	官	南関	長浦 裕介	事務	南関
川添 健吾	工	甘木	川添 健吾	事務	甘木
松本 直喜	工	宮地	松本 直喜	事務	宮地
光勝 電	工	三吉	光勝 電	事務	三吉

### 1月の行事予定

6日(日)	本部執行委員会	県本部会館
7日(月)	御用始め	
8日(火)	源泉年調仕上会	組合事務所
10日(火)	源泉年調仕上会	組合事務所
15日(火)	本部専従者会議	県本部会館
15日(火)	労働保険担当者会議	県本部会館
16日(水)	組織推進委員会	県本部会館
16日(水)	労働保険事務組合研修会	久留米市
17日(木)	支部税金学習会	組合事務所
21日(月)	県主婦の会役員会	県本部会館
22日(火)	県主税の会役員会	県本部会館
24日(木)	県社保活動者会議	県本部会館
25日(水)	本部4・5役会議	県本部会館
30日(水)	アスベスト裁判第6回期日	福岡地裁
31日(火)	中新加入者教室	組合事務所
1日(金)	本部執行委員会	県本部会館
1日(金)	支部4役会議	組合事務所
4日(月)	支部執行委員会	組合事務所

# 夢にむかって頑張っています 年男さん紹介

## 今年家族で旅行

昨年は、出張が多く忙しかったです。今年は、時間があれば家族で旅行にいきたいです。



船津分会  
森田 彰さん  
内装工 35歳

## ボランティアに夢中

昨前半は仕事なく大変でしたが、後半少し出てきました。今年は予定も入っています。



勝立分会  
古田将詞さん  
大工 59歳

**60歳になる年男さん**  
古田将詞・木佐木俊二  
堤 良雄・前原生馬  
森川英治・上山下龍男

立石健治・安藤保広  
松尾和彦・塩塚年男  
江崎達雄・東 光明  
福原久子・荒木益巳  
大藪武司・田尻光雄

## 36歳になる年男さん

寺田秀一・稲葉勝彦  
高橋聰好・森田 彰  
永江隼人・山田信也  
田口龍祐・和泉宏昭  
大熊一幸・上村博昭  
肥山武詩・原田 明  
坂本 孝・櫻井 忠  
三浦清仁・西川健太郎  
吉山亮爾・中西茂紀  
丸山大樹・橋下 清  
東田孝二・角田将臣  
水本浩二・小林英介  
中原大樹・加藤真司  
26名

おりぼちぼち頑張ります。

地域では大牟田市スポーツ推進委員(校区推薦)をしており、今年「第10回西日本中学駅伝」もあり、休みの日も忙しくしています。今年も仕事にボランティアにと頑張ります。

## 48歳になる年男さん

坂田信治・松山照幸  
永江義輝・山口隆児  
古賀英樹・三吉治郎  
西山岳・梅寄恵二郎  
16名

## 24歳になる年男さん

葭原 平・河野陽介

松尾恭平・仁田真也  
古庄 桜二郎 5名

## 何事も一生懸命がんばります



山川分会  
河野陽介さん  
基礎工 23歳

## 囲碁が一番の楽しみ



歴木A分会  
前原秀吉さん  
大工 71歳

昨年は仕事が少なく、たいへんでした。今年は、昨年より少しは、仕事があればよいと思います。今年も健康で頑張ります。

## 72歳になる年男さん

牛島昭紀・前原秀吉  
荒木敏明・武藤照義  
松尾辰男・角田輝男

高野修介・古賀芳隆  
永松清次・石橋徹男  
宮田政一・宮崎満洲男  
田島安子・大久保征勝  
14名

# ゴルフ愛好会 今年も楽しむぞー



12月12日(水)、寒風吹きすさぶなか福建労働者ゴルフ愛好会は、平成24年最後のゴルフコンペを行いました。優勝は坂田隆二さん、2位は原田善治さん、3位は小田輝昭さんでした。その後お疲れさんを汗を流した疲れを癒しました。「お疲れさん会」では、ゴルフの成績を発表。表彰式が行われました。原田善治会長の再任を確認し、最後は一本締めで閉会しました。年度別の成績も発表され、各人はゴルフ談義に花を咲かせました。



芝は霜で真っ白。寒さに負けず元気にプレー



## 連続拡大目標達成 めざして頑張る 荒尾分会

荒尾分会は12月6日に旧班長さんの「おつかれ会」と新班長さんの「激励会」を兼ねた忘年会を居酒屋「楽笑」にて行いました。旧担当4役の安島さん、宮本書記の参加を含めて21名が参加。昨年の秋の拡大目標は達成できたので、連続達成めざし、今年度の荒尾分会の団結と重ねて組織拡大の運動を確認しました。(田中通信員)